



DAVID PÁRAMO

Personajes de renombre

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Demandan a México

■ La firma española Befesa inició un juicio que se ve perdido. Rafael Elvira ha jurado que no será el gobierno federal el que pague la indemnización.

No era muy difícil anticipar que Befesa terminaría demandado al gobierno de **Felipe Calderón** por incumplimiento de contrato. Esta semana pidieron ante tribunales la reparación de daños por 960 millones de dólares y, le adelantamos, ganarán.

Las preguntas que quedan pendientes es por la vía de qué instancia de gobierno se quitará a los contribuyentes una cantidad equivalente a la que pagó el estado de Hidalgo por los terrenos para la construcción de la refinería de Tula.

A pesar de que la firma española cumplió no sólo con las normatividades federales, estatales y hasta municipales para establecer un confinamiento de residuos peligrosos en Zimapán, Hidalgo, la presión de **Chema Lozano**, apadrinado por **Andrés Manuel López Obrador**, El Barzón de **Gerardo Fernández Noroña**, el SME y, en fin, las organizaciones que han prometido mandar al diablo a las instituciones ganaron la pelea.

El grupo de **Lozano**, hoy presidente municipal de Zimapán, además habría con-

tado con apoyo financiero de RIMSA, una empresa que ubicada en el norte de México que ha sido señalada en reiteradas ocasiones como financiera de los movimientos que se han opuesto a la construcción de confinamientos de residuos peligrosos. Se les acusa de recurrir a estas prácticas para mantener el monopolio de esta actividad en el país.

La Secretaría de Gobernación optó por creer que se trataba de un problema estrictamente local y que, por lo tanto, debía ser resuelto por el gobierno de **Miguel Ángel Osorio Chong**. Durante el tiempo que ocupó este cargo **Juan Camilo Mourriño** fue avanzando mucho el entendimiento del tema; sin embargo, cuando se nombró a **Fernando Gómez Mont** el asunto fue enviado hacia funcionarios menores.

Prevaleció la equivocada idea de que el asunto se arreglaría por sí mismo. Cuando se vio que **Lozano** ganaría la elección (que se repitió porque el IFE la invalidó dado que la Iglesia católica hizo propaganda a favor del PRD) hubo quienes en Gobernación trataron de recu-

perar el tema. El hoy presidente municipal rompió el diálogo y hace unos días inició los trabajos para retirar los permisos a Befesa.

En reacción la firma española inició el juicio que, de entrada, se ve perdido para el gobierno mexicano. **Rafael Elvira** ha jurado y perjurado que no será el gobierno federal el que pague la indemnización y de hecho ha advertido al cabildo de Zimapán que ellos tendrían que pagar con cargo a las aportaciones federales.

Habrà que esperar para ver si el titular de Semarnat tiene razón o, como ha sido tradición en casos similares, la cuenta se registra en el balance del gobierno federal. Difícilmente Gobernación tendrá capacidad de maniobra en un asunto que se les salió de las manos.

Independientemente del costo financiero, **Felipe Calderón** cargará una gravísima derrota desde el pun-

to de vista ecológico. Olvídense de que se construirán varias plantas de tratamiento de residuos peligrosos como señala el Plan Nacional de Desarrollo. El Presidente de la República suele decir que la



Fecha 20.01.2010	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

ecología es una de sus prioridades personales: Hoy tiene que cargar con este fracaso.

RENOMBRADOS

■ Hay quienes siguen creyendo en los ahorros mal entendidos. Dentro de Pemex algunos pretenden detener la licitación para reubicar el gasoducto que cruza por las zonas urbanas de Zapopan y Guadalajara.

La licitación, por unos 80 millones de dólares, se había anunciado para principios de

este año; sin embargo, en la dependencia que encabeza **Juan José Suárez Coppel** no han tomado ninguna acción a pesar de las evidencias de que de no reubicarse este gasoducto podría haber una tragedia. La semana pasada durante la construcción de un libramiento a Chapala se encontró un fuerte derrame de combustible que, según algunos, podría generar una explosión como la que ya se registró la capital de Jalisco.

■ A pesar del optimismo de Gruma en torno a su inversión

en Venezuela, siguen creciendo las posibilidades de que **Hugo Chávez**, enfermo de una fiebre expropiatoria, pudiera tomar los activos que la empresa de **Roberto González Barrera** tiene en el país donde le ley se ha convertido en un juguete. Habrá que esperar unas semanas para ver cómo se desenvuelve este asunto.

■ **Marcelo Ebrard** lejos de eliminar la tenencia como lo acordó el Congreso desde hace un par de años, está viendo cómo mantener la contribución.

La compañía española, le adelantamos de una vez, ganará este juicio.